
An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 07.07.2016

ANTRAG
Flächennachnutzung der Klinikums-Grundstücke transparent machen!

Dem Stadtrat ist zum Projekt Nachnutzung freiwerdender Klinikflächen über das Verfahren, die 
Kriterien der möglichen Zuteilung eines Grundstückes und die damit verbundenen finanziellen 
Rahmenbedingungen zu berichten. Alle Bewerber sind mit ihren jeweiligen Konzepten vorzustel-
len. 

Begründung:

Seit Juli 2015 ist das Sanierungsprogramm für die Städtische Klinikum München GmbH (StKM) in 
der Umsetzungsphase. U.a. werden mehrere Hundert Krankenhausbetten bei der StKM aufgege-
ben. Die damit freiwerden Klinikflächen sollten aber weiter für eine Nachnutzung im Sozial- und 
Gesundheitsbereich den Münchnerinnen und Münchnern erhalten bleiben. Es handelt sich hier um
höchst qualitative Grundstücke. Unter Federführung des Kommunalreferates wurde eine Arbeits-
gruppe zur Nachnutzung der freigewordenen Klinikflächen eingesetzt. Eine Liste von Interessenten
aus dem Gesundheits- und Sozialbereich liegt dieser Arbeitsgruppe bereits vor. Zu dem Verfahren,
die Bewerber, die Kriterien zur Auswahl und die finanziellen Rahmenbedingungen für die weitere 
soziale Flächennutzung soll dem Stadtrat berichtet werden. Die Vergabe dieser freiwerdenden 
Klinikflächen ist mit einer hohen politischen Verantwortung verbunden und bedarf einer großen 
Transparenz. 

Initiative: Eva Caim (Bayernpartei)

weitere Fraktionsmitglieder: Dr. Josef Assal, Johann Altmann, Richard Progl, 
Mario Schmidbauer, Ursula Sabathil
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